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Beschlusskontrolle 
Sitzung des Ausschusses für Ordnung und Umweltangelegenheiten am 15.03.2018 
Anfrage des Sachkundigen Einwohners Herrn Müller zum Zustand der Abteilung 14  
in der Dölauer Heide 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Die Dölauer Heide, Abteilung 14 wurde durchforstet. Als Folge sind Auflichtungen 
entstanden. Die mögliche Sonneneinstrahlung führt zu vermehrtem Wachstum von 
Sträuchern und zum Humusabbau. Was unternimmt die Stadtverwaltung dagegen? 
 
Grund der Durchforstungsarbeiten war eine  Förderung und Freistellung der dort zahlreich 
vorhandenen unterständigen Eichen. Dieses ist eine Lichtbaumart, die zur 
Wachstumsförderung viel Licht benötigt. 
 
Die jetzt sichtbaren Auflichtungen in der Abteilung 14 der Dölauer Heide sind in den jetzigen 
Ausmaßen nicht allein durch die Durchforstung entstanden, der Sturm Friederike hat die 
vorhandenen Auflichtungen vergrößert. 
 
Nach der Sturmholzbeseitigung werden die Flächen noch einmal begutachtet und 
anschließend aufgeforstet. Es werden zirka 20.000 Stieleichen bis spätestens Ende 2019 auf 
den durchforsteten Flächen gepflanzt. 
 
Grundsätzlich sind Auflichtungen ein natürlicher Vorgang, auch in einem Mosaik-Biotopwald. 
 
 
 
 
Uwe Stäglin 
Beigeordneter  


